

EXPLOIT SPORTIF

**Traversée
de l'Atlantique,
avec dialyse**

Il a 59 ans, il est DPCA, c'est-à-dire sous dialyse péritonéale continue ambulatoire, et il vient de se lancer dans une traversée de l'Atlantique. Passionné de navigation, Jean-Louis Clémendot entend à travers cet exploit (une première mondiale, assure son communiqué de presse) « donner un espoir aux 35 000 dialysés de France et aux 700 000 dans le monde » et démontrer que sa maladie n'est « pas une peine de mort ». Pour relever le défi, il s'est soumis à une sérieuse préparation, accompagné par de deux néphrologues, le Dr Christian Verger, chef du service de dialyse du CH de Pontoise, et le Dr Pierre-Yves Durand, directeur de l'AUB (centre d'entraînement à la dialyse à domicile) de Quimper. Pendant ces trois à quatre semaines sur les mers, il restera en contact permanent avec son équipe soignante et transmettra quotidiennement par satellite ses données médicales. Il poursuivra son traitement habituel, à savoir trois dialyses par jour, soins qui durent entre une demi-heure et trois quarts d'heure, qu'il effectuera de la même manière sur son bateau. On lui souhaite bon vent !